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Ata da 7ª Reunião Ordinária do CADES-PI do dia 13 de abril de 2016 

No dia 13 de abril de 2016 realizou-se a reunião ordinária do CADES-PI que teve início 1 
às 17h30 devido falta de quorum. Dela participaram, conforme lista de presença:   2 
Conselheiros Titulares da Prefeitura Municipal de São Paulo: 3 
Harmi Takiya, Subprefeita de Pinheiros e Ajax Perez, (Saúde). 4 
Convidados: Ygor Souza (SP-PI), Gustavo Freiberg (SP-PI), Simone Cristina (SP-PI), 5 

Adriana Cirelli (SP-PI).  6 
Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Cecilia Lotufo, Claudia Visoni, 7 
Sasha Hart e Thomas Green. 8 
Conselheiros Suplentes da Prefeitura Municipal de São Paulo:   9 
Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: Glaucia Maria, Claudia Gibeli, Delmar 10 

Mattes, Gustavo Galassi, Eliana Prete e Valéria Sanchez.  11 

Ausências justificada: Madalena Buzzo, Thais Mauad e Sueli Regina (Conselheiros 12 

Titulares).  13 
Pauta da Reunião de 13 de abril de 2016  14 
1. Aprovação das Atas das 4ª, 5ª e 6ª Reuniões Ordinárias dos dias 09/12/15 – 03/12 e 15 
09/03/16.  16 

2. Comunicações Gerais.  17 
3. Pauta.  18 

4. Comitê da dengue (Serão discutidos os questionamentos sobre o tema, enviados 19 
pelos conselheiros por email). 20 
5. Apresentação sobre o tema: técnicas para otimização de plantio. 21 

6. Apresentação do GT Casinha (Praça Waldir de Azevedo). 22 
7. Informe dos GT´s. 23 

7.1. GT Arborização e Agricultura.  24 
7.2. GT Água. 25 

7.3. GT Mobilidade. 26 
7.4. GT Poluição Sonora, Usos Incômodos e seus Impactos de vizinhança. 27 

  28 
1. Aprovação das Atas das 4ª, 5ª e 6ª Reuniões Ordinárias dos dias 09/12/15 – 29 

03/12 e 09/03/16.  30 
Aprovação da Ata em debate. 31 

Todos os conselheiros precisam assinar a ATA, não somente o presidente e o 32 
secretário. 33 
Atas aprovadas por unanimidade.   34 
2. Comunicações Gerais.   35 
A Subprefeita iniciou informando sobre o chamamento público no dia 07/04/16 para a 36 

Praça Victor Civita. O Termo de Cooperação com a empresa Abril teve término no dia 37 
01/01/2016, retomando aos cuidados da Subprefeitura de Pinheiros. Foram doados por 38 
uma empresa os serviços de manutenção básica (limpeza e jardinagem), para que 39 

continuem sendo feitos até o processo de chamamento seja concluído por completo, e 40 
as atividades culturais no local seguem normalmente.  41 
Ocorrerá Pré-Conferência Municipal da Subprefeitura de Pinheiros na data de 30/04/16 42 
no Centro Presbiteriano. A Oficina do Plano Regional acontecerá na data de 09/05/16 43 

no auditório Chico Mendes (Subprefeitura de Pinheiros) às 19h. 44 
O conselheiro Thomas Green informou que na data de 28/04/16 acontecerá 45 
Conferência Municipal Sobre Ruído e Vibração Perturbação Sonora às 17h na Câmara 46 

Municipal. 47 
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O conselheiro Gustavo Galassi informou sobre um evento de mutirão na Praça Arlindo 48 

Rossi na data de 30/04/16 e 01/05/16 em parceria com a empresa Vivo. Reiterou o 49 
pedido da criação das rotatórias verdes e florestas de bolso na região da Vila Cordeiro.                       50 
3. Pauta       51 
4. Comitê da Dengue  52 
Foram apresentados pelo Supervisor de Saúde Lapa-Pinheiros Ajax Perez todos os 53 

indicadores da atuação em conjunto do Governo Local no combate ao mosquito Aedes. 54 
Foram feitas diversas operações no intuito do recolhimento de lixo que possam ser 55 
verdadeiros criadores para o mosquito. Informou sobre casos de atendimento nas 56 
AMAS E UBS da região e a nebulização no combate a epidemia. O tema foi debatido 57 
através de perguntas e respostas pelos conselheiros presentes, que acabaram 58 

questionando a maneira na qual foi conduzida o processo de forma geral.  59 
5. Apresentação sobre o tema: técnicas para otimização de plantio 60 
A coordenadora de CPO (SP-PI) Simone Cristina mostrou através de imagens a 61 

implantação sobre 8 canteiros (7 de cama de galhos e 1 como jardim de chuva). A 62 
parceria foi feita entre a Subprefeitura de Pinheiros, Thais Mauad, Jussara e o arquiteto 63 
Ule. O projeto do único canteiro experimental do jardim de chuva não deu certo, pois 64 

não ocorreu a infiltração da água pela terra e acabou extravasando e levada para boco 65 
de lobo. O tema será novamente debatido pela equipe envolvida e analisado os erros, 66 

pois o saldo assim foi positivo. 67 
6. Apresentação do GT Casinha (Praça Waldir de Azevedo).   68 
A conselheira Cecilia Lotufo apresentou o requerimento para criação do novo GT 69 

falando sobre os objetivos e os componentes, onde foi colocado em votação.  70 
Aprovado com 9 votos a favor (Claudia Visoni, Ajax Perez, Deise Alves, Claudia Gibeli, 71 

Eliana Prete, Glaucia Maria, Gustavo Galassi e Valeria Sanchez) e 1 abstenção (Sasha 72 
Hart). Foram esclarecidas dúvidas por parte dos conselheiros presentes. O conselheiro 73 
Sasha indicou que foi usado muito tempo e que ainda haviam muitas pautas previstas.  74 

A conselheira Cecilia iniciou a fala sobre a criação do GT Plano de Bairro e foi 75 
interferida pelos conselheiros presentes solicitando que fosse direto a votação. Com 76 

isso a presidente colocou em votação sobre a suspensão da criação do mesmo e foi 77 

aprovado com 8 votos a favor (Claudia Visoni, Sasha Hart, Ajax Perez, Deise Alves, 78 
Claudia Gibeli, Eliana Prete, Glaucia Maria e Valeria Sanchez) e 3 votos contra (Cecilia 79 
Lotufo, Thomas Green e Gustavo Galassi). A presidente justificou a suspensão e a 80 
defesa da conselheira Cecilia informando que o tema está sendo discutido no Conselho 81 
Participativo, onde ficou suspenso até a próxima reunião do CADES (11/05/2016). A 82 

conselheira Cecilia informou que foi feita uma reunião com a coordenadora Simone 83 
Cristina para verificar a ligação da água em nome da Subprefeitura, que foi negado. 84 
7. Informes dos GT´s 85 
7.1. GT Arborização e Agricultura 86 
A conselheira Claudia Visoni iniciou falando que as questões ambientais no Brasil não 87 

tem nenhuma importância para as autoridades competentes, e não consegue enxergar 88 

mudanças a curto prazo. Solicitou também melhor distribuição de tempo para 89 

manifestação dos GT´s durante os informes. Foi feito um curso de paisagismo 90 
ecológico com mais de 200 pessoas na Subprefeitura de Pinheiros, onde foi plantado a 91 
1ª floresta de bolso na Avenida Helio Pellegrino. O curso está sendo estendido para 92 
outras subprefeituras, onde se tornará portaria pela Secretaria do Verde em trabalho 93 
conjunto com o GT. Ocorrerá um novo curso de arborização na data de 27/04/2016 na 94 
Subprefeitura de Pinheiros. Foi solicitado apoio da subprefeitura com 7 mudas arbórea 95 
e impressão dos certificados. No dia 15/05/16 acontecerá o festival de agricultura 96 
urbana na Praça Victor Civita às 09h com muitas atrações culturais gratuitas.       97 
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7.2. GT Água 98 

Sem informes.  99 
7.3. GT Mobilidade 100 
O conselheiro Sasha Hart iniciou falando sobre a Operação Urbana Faria Lima que tem 101 
obtido cerca de 2 bilhões de reais e produzido alterações, sobretudo com grandes 102 
empreendimentos e obras na região da Subprefeitura de Pinheiros. Foi ressaltado pelo 103 

conselheiro que o uso deste dinheiro deve ser feito segundo objetivos estabelecidos 104 
em lei, sobretudo uma de 2004, incluindo melhorias nas áreas de mobilidade ativa, 105 
paisagismo, ciclovias, meio ambiente, mobiliários e comunicação visual. Os dados 106 
públicos indicam que já foram gastos grandes montantes no entorno do Largo da 107 
Batata (quadrilátero entre a Marginal Pinheiros, Eusébio Matoso, Frederico Hermann e 108 

Pedroso de Morais), sobretudo em obras para mobilidade passiva (terminal de ônibus, 109 
metrô e ruas para automóveis) e para fazer desapropriações e obras civis na 110 
esplanada do Largo da Batata, ainda inacabada. Em 2013 a população iniciou um 111 

processo participativo e aguardam novas melhorias. Foi submetida para avaliação do 112 
CADES uma carta endereçada ao Conselho Gestor da Operação Faria Lima. Após 113 
alterações, ela foi colocada em votação e aprovada por unanimidade pelos 114 

conselheiros.           115 
7.4. GT Poluição Sonora, Usos Incômodos e seus Impactos de Vizinhança 116 

O conselheiro Thomas Green informou sobre a importância de rotatividade dos 117 
informes dos GT´s a cada reunião. Questionou porque na nova lei de zoneamento 118 
aprovada, a separação por zonas ZM, ZC e ZEU, já que foi liberado todos os usos em 119 

todas as zonas. Está se permitindo local para reuniões e eventos de grandes portes 120 
localizados em zona urbana com lotação superior a 500 pessoas, comercio de 121 

alimentação de grande porte, serviços de armazéns de guarda de bens e moveis de 122 
grande porte e local de culto de grande porte. Solicitou que seja trabalhado este 123 
assunto no seu GT do CADES.     124 

 125 
 126 
  127 

Nada mais havendo a tratar, a Subprefeita de Pinheiros deu por encerrada a reunião, 128 
da qual se lavrou esta ata.   129 

 130 
São Paulo, 09 de março de 2016. 131 
 132 
 133 

Presidente 134 
Harmi Takiya                 ________________________                             135 
 136 
Representantes Titulares 137 

Cecilia Amaral Lotufo       ___________________________ 138 
 139 

Claudia Visoni                    ___________________________ 140 
 141 

Lincoln Paiva                      ___________________________ 142 
 143 

Madalena Buzzo                ___________________________ 144 
 145 

Sasha Tom Hart                 ___________________________ 146 
 147 
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Selma de Souza                 ___________________________ 148 
 149 

Thais Mauad                      ___________________________ 150 
 151 

Thomas Jason Green        ___________________________ 152 
 153 

Ajax Perez Salvador          ___________________________ 154 
 155 

André de Jesus Ferreira   ___________________________ 156 
 157 

Deise Alves                         ___________________________ 158 
 159 

Luis Eduardo T. de Leon   ___________________________ 160 
 161 

Maristela Kersul                 ___________________________ 162 
 163 

Tarcisio Souza Pereira      ___________________________ 164 
 165 

Reynaldo Avino                  ___________________________ 166 
 167 

Sueli Regina Massaro        ___________________________ 168 
 169 

Representantes Suplentes 170 

Claudia Gibeli                      ___________________________ 171 
 172 

Delmar Mattes                    ___________________________ 173 
 174 

Eliana Prete                          ___________________________ 175 
 176 

Glaucia M. M. Santelli        ___________________________ 177 
 178 

Gustavo Galassi Vale          ___________________________ 179 
 180 

Gustavo Nagib                     ___________________________ 181 
 182 

Sandra M. Nedopetalski    ___________________________ 183 
 184 

Valeria Sanchez Silva          ___________________________ 185 
 186 

Aline F. Estefam                   ___________________________ 187 
 188 

Anna Cecilia K. de M. C. Simões _______________________ 189 
 190 

Isabel Brandão W. Visani   ___________________________ 191 
 192 

Valdir Agostinho                  ___________________________ 193 


